



学校だより

令和5年度1月号

ユシキヤだより

知名町立下平川小学校

知名町下平川412番地

TEL 0997-93-2286

ホームページ・ブログ

<http://www3.synapse.ne.jp/yushikya/>



お天道様のおかげで

校長 西 啓亨

保護者の皆様、校区の皆様、新年明けまして、おめでとうございます。
令和6年が、皆様にとりまして幸多き年でありますようにと願います。

お正月と言えば、古来から初日の出を拝む風習があります。肌寒い空気に包まれ、東の空を見つめていますと、やがて、うっすらとした明かりの中からパッと一筋の光が差します。一気に輝きを増す日の光に照らされておきますと、心が澄んでいくような清々しい気持ちになります。

日本書紀や古事記に伝わる日本の神話では、主神は太陽の神である天照大御神です。また、昔から「お天道様が見ているよ。」「お天道様に照らして恥ずかしくないことをしなさい。」「お天道様がついているから安心だよ。」などの語り継ぎもあります。沖永良部をはじめとする奄美の島々にも「ていだ」にまつわる神話や教えがあります。私たちは、太陽に特別な思いを重ねてきました。

10年以上前の話で恐縮ですが、スペインの小学校に研修視察に行く機会を得ました。滞在の間に、欧米の暮らしや人々の考え方に触れて、とても新鮮でした。日本に比べて、法律、宗教の教義、裁判、規則、罰則などへの意識がとても高い印象を受けました。そして、この違いは何だろうかと考えました。そのときに私が思い至ったのが、お天道様だったのです。

- ◎ 誰かが見えても、見ていなくても、自分から行いを正す。
- ◎ 決まりに書かれていても、決まりに無くても、自分から節度を守る。

こういった公德心を育む土台が、脈々と受け継がれてきたのだと感じました。お天道様にお見通しされていても恥じないように、自分から正しい行いをすることが尊ばれました。法律や裁判が、欧米ほど身近になくても社会が保たれているのは、そういった風土のおかげだと思ったのです。

現代の暮らしは、近代化・情報化・国際化などの大きな流れの中にあります。とは言え、「悪いという決まりはない。」「法律に違反しなければよい。」といった考え方が広まっていくのは残念です。違反の罰でなく、裁判の決着でもなく、日本には自分で律する慣習があります。私たちの祖先が大切に受け継いできた心の在り方を、子供たちにつなぎたいです。

消防署見学

12月6日、3年生が、社会科の学習で、沖永良部消防署を見学しました。

消防車や救急車を間近に見ながら、丁寧な説明を受けて、消防署の役割を詳しく学ぶことができました。

また、いつでもすぐに出動できるように夜も交替で勤務していることや、訓練や点検を毎日欠かさずに行っていることを教わりました。

署員の皆様、私たちの日々の安全を守ってくださり、ありがとうございます。



余多の皆さんと餅搗き

12月16日、5年生が余多コミュニティセンターで餅搗きを体験しました。総合的な学習の時間で収穫した餅米です。

薪をくべて、羽釜で餅米を蒸し、杵と臼で搗きました。そして、温かくて柔らかくなってきた餅を、きなこやあんこで味わいました。

5年生の子供たちは、お礼に「作田米」や「稲摺節」を踊りました。

昔ながらの作り方を体験できるのは、とてもありがたいことです。余多字の皆様には、苗作りから田植え、水の管理、草取り、稲刈り、精米と、最初から最後までお世話になりました。

御尽力くださった皆様に、心から感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



2月の行事予定

- 10日(土) 校内持久走大会
- 11日(日) 祝**建国記念の日**
- 12日(月) **振替休日**
- 22日(木) **児童総会**
- 23日(金) 祝**天皇誕生日**、家庭読書の日
- 26日(月) ファミリーチャレンジデー
(~3/3)
- 29日(木) 授業参観、学級PTA

※ 毎月第3土曜日は「青少年育成の日」
第3日曜日は「家庭の日」です。

島ムニの絵本

上平川字の松村雪枝さんが御自身の書いた本を寄贈してくださいました。

「はちうえのハイビスカス」「洋服のおしゃべり」という2冊の絵本です。

松村さんの創作物語「ていながま」シリーズが、島ムニで書かれています。

松村さんは「子供たちに島ムニを残したい。」「この本を繰り返し読んだり書き込んだりして使ってほしい。」との思いを話してくださいました。

ありがたく活用してまいります。

松村さん、しったいみへでいろ。



地元のもので作った門松

12月末、迎春準備で門松を作りました。

沖永良部らしい門松を作ろうと、島の風習を教わり、伝統的な作り方を聞いたり、地域から材料をいただいたりして作りました。

土台の周りには、5年生が余多字の皆様と収穫した米のわらを巻きました。おかげさまで島の素材で立派な門松が完成しました。

今年も地域の皆様とつながりのある年でありますようにと願います。



お知らせ 芸術鑑賞会 琴の演奏

- <日時> 1月13日(土) 10:35~11:20
 - <場所> 2階ミニシアター
 - <奏者> 上城小学校 川畑 めぐみ 校長
- ※ 琴の音色を味わいましょう。校区の皆様も、ぜひいらしてください。

PTA教育講演会

- <日時> 1月19日(金) 13:35~14:35
 - <場所> 2階ミニシアター
 - <講師> 志学館大学大学院 山喜 高秀 教授
 - <演題> 「今どきの子どもたちの心事情」
- ※ どなたでも聴講できます。校区の皆様も、ぜひいらしてください。

持久走大会

- <日時> 2月10日(土) 9:40~11:15
- <場所> 校庭及び周辺道路

※ 沿道や校庭でのご声援をお願いします。